



# 天童東ロータリークラブ

超我の奉仕で、目ざせ、助け合い・支えあう社会づくり

RI第2800地区 第3ブロック・認定加盟日 1985年4月11日  
承認番号№1653 例会日・毎週水曜日12:30~13:30 例会場・天童ホテル

会長 志田泰久 幹事 佐藤 豊 クラブ会報委員長 野川柱一

例会日 2012年4月18日 例会場 天童ホテル 通算 1292回 本年度 37回



会長 志田 泰久  
編集 会報サービス

ここから心を広げよう 視野を広げると共に  
2011-2012年度地区目標  
思いやりの心を育て、広めよう

## 会長挨拶 志田 泰久 会長

4月14日、南陽市で地区協議会が開催されました。いよいよ和田ガバナー年度、武山年度のスタートだなと感じました。また、来年の地区協議会担当の、水戸部実行委員長と分銅副実行委員長も視察に行ってくれました。こちらも新関GE年度のスタートです。

さて、今日はプライベートな話をさせていただきます。それはつい先日、56年間も不思議に思っていたことが解決した話です。

私は天童小学校に1年生の3学期に転校してきました。なぜ半端な3学期だったのだろうとずっと思っていました。私の父は青森で自衛官となり、天童にきてからは自衛隊の官舎に入らず天童から通っていました。自衛隊の音楽隊・隊長で、子どもながらに指揮する父の姿はカッコいいなと思っていました。

先日GSEのオランダチームを自衛隊に案内して、資料館に入りました。そこで、31年の12月に、青森第20普通科連隊が神町に移駐、という写真が展示されているのを見ました。それを見て初めて、私の一家もこの時、この普通科連隊と一緒に山形県に来たのだとわかり、だから半端な32年の1月、3学期からの転校となったのだとわかったのです。これで56年間のもやもやが解決したというわけです。

後日談がありまして、小学5年生の時には私たちはついに官舎に入りました。そこに、突然、同級生だった斎藤栄一さんが友達4人を連れて訪ねてきたのです。子供5人が、自衛隊の営門をどうやって、なんと説明をして通ってきたのか。これもまた不思議な話です。

## <委員会報告>

社会奉仕委員会 斎藤 栄一委員長

1. ひまわり園生とのグランドゴルフ大会。5月16日  
午前11時~午後1時、天童市スポーツセンター
2. 園生への入賞商品の提供について  
募集期間: 4月19日~5月15日  
賞品: 一個千円~2千円程度(1個以上)  
その他: 賞品は包装のうえ、中身・提供者のメモを添えてください

次年度会長 武山 茂 会長エレクト

4月14日、赤湯にて次年度の区協議会がありました。次年度の代表委員長8名と新関年度地区役員等の合計12名で参加してまいりました。ロータリー財団のプログラムが大きく変わります。

## 本日のプログラム

### 『広域行政制度と合併』

天童市副市長 鈴木 周宏 氏

近年、車社会の進展により、通勤や買物など、私達の生活範囲は、市町村の枠を超えて広がってきています。

そのため、行政範囲を超えたさまざまなサービスが求められてきています。これらに対応して、より効率的な行政運営を行うために、各市町村が連携した取り組みを行っているところです。市では10年前ではありますが合併の必要性の市民アンケート調査を実施しました結果、必要がある約40%、ない約46%と合併の必要がないが多かった現在はどんな割合になるか?



これまで市町村の大合併は3回ありました明治・昭和・平成と今回の合併は行政経費の無駄を少なく、効率化を一層進める必要がある人口規模が少ない市町村ほど合併が多くなる。合併で期待されること、広域的な観点から地域づくりやまちづくりができるのでは?

道路や公共施設の整備、環境問題・水資源問題・観光振興など、行財政運営の効率化と基盤強化ができるのでは?

合併で心配されること、きめ細かな行政サービスが受けられなくなるのではないか?

歳入が減り行政サービスが低下するのでは? 地域の個性が失われるのでは?

合併で期待されること、心配されることは、合併後の自治体の運営によっても変わる。以前県では当市に市町村合併を検討する4パターンを示しております。山形市を中心とした組み合わせ 天童・東根・河北の組み合わせ 村山市を加えた組み合わせ どれも合併しません、現在は 進んでおります。天童市 今の状況は、面積は市の中で最小人口増加率は高い、高齢化率は県内で最も低い、隣接市町に大病院が多い、下水道普及率は県内1位、土地区画整理も進んでいる、工業と商業も健闘している、健全な財政運営を維持、少ない職員数で効率的な運営、市の借金(市債)の他より少ない、バランスのとれたまち天童市、今後の国の動きに注目しております。

### 出席報告 米野 幸治 委員長

本日会員 50名(48名) 出席者 38名 出席率 79.16%  
前々回出席率を、68.75%に修正いたします。

スマイル (平成24年 4月18日例会) 紹介: 古瀬正勝

志田 泰久 鈴木周宏副市長を歓迎します。卓話楽しみです。  
村山 征彦 副市長卓話ご苦労様です。  
緑 三郎 鈴木副市長に卓話をお引き受け頂きありがとうございます。  
瀬野 芳雄 副市長の来訪を歓迎します。  
古瀬 正勝 鈴木副市長卓話楽しみに広域合併についての話、今度どこと合併ですか？  
東京都との合併ですか？大賛成です。  
村山 光男 サンデータイムス創刊 35 周年記念。24 日開催のスペイン・フラメンコディナ-  
ショーチケット、お蔭様でお買上げ好調残りわずかです。  
柴崎 勝義 結婚記念日  
村山与四郎 会員誕生日、企業創立記念日  
押野 茂彦 嶋店。オープンしました。

(水カード)

新関弥一郎 副市長さんのお話楽しみにお聞きします。  
工藤 一夫 鈴木副市長の卓話楽しみにしています。  
土屋 政浩 鈴木副市長、本日の卓話宜しく願います。  
佐藤 栄治 鈴木副市長いつもお世話様です。本日の卓話宜しくお願ひします。  
赤塚 弘実 鈴木副市長、日頃天童市民の為のご活躍大変ご苦労様です。今日は楽しみです。  
武山 茂 4月14日地区協議会が開かれ次年度委員長始め8名・新関G年度メンバー4名  
計12名で参加して参りました。新関年度地区の皆様の委員会代理出席大変あり  
がとうございました。  
阿部 米位 先週欠席しました、すみません。  
地区大会でのスリーウォンRCとのマッチンググラントのガバナー賞、受賞  
おめでとうございます。

